

# EL DEFENSOR DE CUENCA

La correspondencia del periódico dirijase a la Imprenta

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 15 CTS. — Anuncios según tarifa

Director Propietario

**DON DIMAS DE MADARIAGA**

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de Información regional

AÑO V NÚM. 204

Sábado 23 de Noviembre de 1935

Administración: PARQUE DE CANALEJAS, 11, Tel. 167

Tráfico concentrado

## EL BECERRO DE ORO

«Yo no soy político. Fui llamado para restaurar la economía Española. Mis proyectos, fruto de trabajo intenso, exigen sacrificios. Si hay alguien que tenga poder teumático para resolver sin ellos los graves problemas de hoy, aquí está mi puesto».

(Chapaprieta).

Hay al frente del Gobierno español un hombre que ha vivido apartado de la política. Sus actividades han buscado con preferencia otros campos. Escuchó la voz de las finanzas y metió su vida en la manigua de los problemas económicos.

Y allí, entre ellos, conociéndolos uno por uno en toda su vasta complejidad, se le fueron pasando los años y cubriendo de canas la cabeza.

Hasta que un día, vio—como Cincinato—llegar hasta él una embajada. Era la representación suprema del Estado, que acercándose presurosa le habló de esta manera:

«Auxilio, señor; este país alegre y confiado va derecho y veloz como las balas al abismo de la bancarrota. Ya sé que habrá muchos que no creerán esto posible después de suprimir la lista civil de la Casa Real, el presupuesto de culto y clero y el ejército, a consecuencia de la genial trituración azañista. Pero así es. El desnivel presupuestario aumenta de una manera alarmante; la deuda crece, y nuestra balanza comercial nos sisa cada vez más. Venga V. cuanto antes. Necesito su presencia en el gobierno y que al frente de la Hacienda pública realice de una manera rápida e implacable una labor de saneamiento financiero, que reavive la economía española.»

Y el hombre de los números aceptó. Como aquel otro dejó la manera, este nuevo Cincinato abandonó los mandos de gerencias particulares, y saltó dentro de la nave estatal. Primero la recorrió de arriba abajo, la observó atentamente, inspeccionó su maquinaria pieza por pieza, revisó las cuadernas por donde el buque hacia agua y pasó revista a la tripulación. Redactó un índice de reformas urgentes; obtuvo la aprobación del Consejo y se agarró al timón.

Sin embargo él no puede hacerlo todo. Necesita la colaboración de los tripulantes, y para ello nuestro hombre ha cogido la bocina de mando y ha pedido a todos un poco de ayuda y de sacrificio en vista de la gravedad de las circunstancias.

**La palanca del capitalismo, articulada por eje judío con la del marxismo, aplasta el mundo entre su tenaza como una nuez podrida.**

(Los enemigos de España. Mauricio Karl).

¿Qué ha observado este hombre en la tripulación, que se ha plantado así en el puente y ha tenido que recordarles de una manera imperiosa la asistencia prometida?

«No son los mismos que aplaudieron enardecidos de entusiasmo las palabras de otro caudillo, cuando dijo que para salvar los peligros buscarían el dinero donde estuviese?»

«Sí; los mismos. Pero aquello fué un momento de emoción lírica y ahora se trata de realizaciones. Aquellos aplausos eran perfectamente compatibles con sus cuentas corrientes. El sacrificio económico que pedían, creyeron siempre que se exigiría al vecino. Predicar... bueno; ¡pero dar trigo! ¡Justicia, sí; pero no en mi casa!»

«Ah señores! ¡Así no vamos a ninguna parte! ¡Hombres para quien la vida no tuvo más que sonrisas! Si creis que encastillados en vuestros egoísmos pueden tener solución las complicaciones sociales de hoy, estáis equivocados. Vivimos horas de sacrificio para todos, y en proporción mayor para los que más disfrutaban en el banquete de la vida.»

España tiene planteados problemas de extraordinaria gravedad que ponen en peligro la tranquilidad de su vivir. Y todo queréis que lo resuelva el Estado.

«Que sobra trigo, o aceite o carbón o azúcar? Pues que lo adquiera el Estado. ¿Que la industria A o B languidece? ¿Que las Compañías de ferrocarriles pierden? ¿Que los transportes marítimos cesan y amarran sus buques? ¡Ah! Pues al Estado a pedir subvenciones. ¿Que hay que remediar a todo trance el paro forzoso? Pues a pedir al Estado miles de millones. ¿Que es suicida la indefensión de nuestro país ante el tormentoso horizonte internacional? Que el Estado lo remedie, cueste lo que cueste.»

Muy bien. Conformes en que la Nación organizada no puede permanecer impasible ante todo eso. Ante el espectáculo, sobre todo, de esos miles y miles de hermanos nuestros que quieren trabajar y no pueden.

Pero... ¿vamos a cuentas! ¿Qué Potosí inagotable creis que existe en los sótanos del Ministerio de Hacienda? ¿Con qué recursos se atiende a todas esas necesidades?»

«Ay, clases acomodadas de la sociedad española! ¡No pretendáis seguir embozadas en vuestros egoísmos! Convencenos pronto de que nuestra civilización sólo puede salvarse con una Cruzada de caridad cristiana, transformada en acción práctica. Lanzándonos a defender con hechos la doctrina basada en la justicia eterna, que impone a todos deberes individuales y sociales; estrangulando nuestra codicia y tirando de sí pedestal al becerro de oro.»

## A revisar el Censo Electoral

Nuevamente llamamos la atención de las derechas, a fin de que se personen en el Ayuntamiento de sus respectivas localidades, y vean si están incluidos en el Censo Electoral, haciendo cuantas reclamaciones procedan sobre inclusiones, exclusiones o cualquier error observado en las listas, pidiendo recibo de las reclamaciones presentadas.

El plazo concedido a tal efecto, termina el día 30 de este mes de noviembre.

Es necesario que cada uno vea si está incluido en las listas electorales para en su día poder emitir su papeleta en las urnas.

¡Que no quede ninguno de derechas sin revisar el Censo Electoral!

## NAVEGAR

Qué gallardo el bergantín hiende las olas del mar; cuánto pufuelo en el muelle, qué bravo su capitán.

Sonando con la tormenta el uno y el otro van no se sabe dónde. Quieren que los conduzca el azar. ¡Qué de juventud derrochan bergantín y capitán!

Playas de trópico y polo a su aventura es igual, con tal que vírgenes sean y lo no hollado aún hollar. ¡Qué de juventud derrochan bergantín y capitán!

Tiempo, tormenta, alardes de valor y heroicidad, y, por fin, canta el vigía: «Tierra nueva, capitán.»

Ya tiene la nave oriente, ya tiene estrella su afán, y ya es ave el bergantín y es gozo su capitán...

Pero, ¡ay!, su vuelo se ha roto de la playa al penetrar. Sobre la arena, acostadas, heraldas de la verdad, ruinas de un barco que cuentan donde la ilusión fué a dar.

Del viento hamaca las velas, temblor de luces el mar, quedan como pensativos bergantín y capitán.

Amador FALCÓN.

## Dr. Trófilo Alvarez

OCULISTA

CONSULTA DIARIA DE 10 A 12

Mariano Catalina, 58 CUENCA

## Gestiones del diputado de Acción Popular, Sr. Cuartero

El Ministro de Obras Públicas y Comunicaciones

Madrid 17 de octubre de 1935.

Señor D. Enrique Cuartero.

Mi querido amigo: Con fecha de hoy he firmado la orden de escritura de contrato de las obras de riegos asfáltico en los kilómetros 4760 al 7 de la carretera de Cuenca a Albacete, siendo adjudicatario la Sociedad Española de Contratas S. A. Lo que le comunico con mucho gusto su siempre buen amigo,

Luis Lucia.

El Ministro de Obras Públicas y Comunicaciones

Madrid 17 de octubre de 1935.

Sr. D. Enrique Cuartero

Mi querido amigo: Me complace en participarle que con fecha de hoy he firmado la orden de escritura de contrato de las obras de riegos asfáltico en los kilómetros 11 al 14 de la carretera de Cuenca a Albacete, siendo adjudicatario la Sociedad Española de Contratas S. A.

Siempre suyo buen amigo,

Luis Lucia

El Subsecretario de Obras Públicas

15 11-35.

Sr. D. Enrique Cuartero

Mi querido amigo: Tengo el gusto de comunicarle que con esta fecha se ordena el libramiento de 25 000 pesetas para las obras de la travesía exterior de Motilla del Palancar, kilómetros 196, 272 al 197, 946 de la carretera de Madrid a Cádiz.

Como siempre, sabes tienes a tu disposición a tu buen amigo que te abraza,

J. Boch Martín

Hojas de mi Diario Lugareño

## Por el camino de Santa María

CanCIÓN de amor mal rimada

De otoño es el solispones. La amarillez, que en el paisaje imperó hasta la ocultación del astro rey, se va fiftiendo de grises tonalidades. En el cielo, sin embargo, de un azul pálido, hay pinceladas de carmín y hacia el ocaso destacándose unas franjas de rosa y arrebol. El lucero respetuoso se vislumbra columpiándose por sobre la ruta que conduce al Zancara. Del agro llegan los ruidos del regreso de los labriegos camino de sus hogares: campanilleo de yuntas, ladridos de canes, rebuznos de jumentos, rastrar de timones, conversaciones en voz alta... Y por la cuesta de la Serrezuela se escucha un continuo y brioso coplear.

Mi pluma de cronista lugareño quiere copiar el decir henchido de amorosa pasión, pero no puede conseguirlo. Sobre el papel traza, una y otra vez, las palabras que a mis oídos llegan: «amor... dolor... corazón... mi alma... tu pecho... embeloso... el firme querer... sufrir... olvidar... morir...»

Y abstraído, por completo, en esto y ajeno a cuanto me rodea, un zagal yuntero, que no otro es el trovador, llega hasta mí montado en sus mulas. Y mi preguntar:

—¿Qué es lo que cantas?

—Una canción que yo me he imaginado en mi cabeza.

—¿Qué nombre tiene?

—Estrova ninguno. Usted, que sabe de muchos cosas, le pue poner uno que le venga bien. Me despicaré: Es un mozo que quiere mucho a su novia y por ella es mu correspondido y al irse a labrar, y en la besana, y al tornar a la anochecía al pueblo, de su pecho va sacando su sentir pa que toos lo sepan sin importarle naa que sean mejor o peor los versos. Usted, agora mesmo, va a haceme el favor de ponerle un nombre a esta canción.

Y yo: —Blen. Desde hoy tendrá un título. Este: *CanCIÓN de amor mal rimada.*

¡Pobre pueblo mío...!

En la grata y amigable compañía de varios labriegos, retorno al lugarejo. A lo largo del camino voy escuchando su terrero conversar que me place grandemente. Para unas hazas que encontramos hay unos encomiásticos comentarios por lo excelentemente barbachadas y sembradas. Y un viejo mayoral dice:

—Mu bien arregiaos y devinamente sembraos éstos y otros plazos... No falta na más que los trigos, después, estén mu grandes y reventando de granos... ¡Qué gusto entonces...! Pero ¡ay de Juan de la Tierra y de Pedro del Campo con los gastos de la labranza y el desprecio del trigo...!

—La culpa de lo que pasa—interviene el tío Estirao—la tenemos tú, y yo, y éste, y aquél, y el otro, y toos, por valinas, malos juntaos... Ya veriais nuestra fuerza si no quedara un labrador que no estuviera unio con los demás y...

—Eso—responde Sildocho—es la teoría que aluego en la práctica...

—Es verdad—prosigue Martilau:—Aquí tenéis el ejemplo de «La Patronal»... Y ¿qué ha pasado con haber habido más de cuarenta socios? En resúmenes cuentas lo de toos los siempre: mucho ruido y pocas nueces... Unos pocos beneficios en la compra del abono y pa eso el consentimiento de que en cambio se lleven el trigo al precio que han querido pagalo: a 19 pesetas la fanega de grande como un cuexo...

—Por eso mesmo no quio yo juntas con nadie; que ca uno se valga como puea...—recalca Jozelfo.

—Pues ello no deja de ser una cabazonada y un atraso que no hay mejor que una sociedad bien organizada que tenga su estatuto y reglamento: ¡Ah! Y carácter para cumplirlos.

Esto último lo ha dicho a gran-



**PERTRIX**

**CALIDAD DURACION ECONOMIA**

En cada hogar debe tenerse a mano una luz

**PERTRIX**

Todo automobilista debe llevar una luz **PERTRIX**

## A luchar! y adelante

La piqueta demoleadora de las buenas obras, pugna con ensañante ofuscación, arrojo depravado y fanático empeño, en destruir el sólido armazón que cimienta el indestructible edificio, la hermosa catedral, del bien por la que transita la masa humana, cautivada por esos alicientes que subyugan por su refinamiento noble, por su textura moral, enaltecidos por el más sagrado deber, y salvados de honor inmaculado, tendencioso siempre a la prosperidad, al engrandecimiento del pueblo.

En el pueblo español, es inconcebible la vida sin agricultura, sin ganadería, sin moral, honor, disciplina, trabajo honrado y sin ese gran elemento que asume éstos y cuantos alicientes cabe aducir, ese gran adicete que es la religión. Imprescindible gobernadora de cuantos actos realizamos en esta onfractuosa vida; se esmofará y será nulo el esfuerzo del hombre y cuantos acometidas intente contra los proyectos emanados de la santa religión católica llevándole insensiblemente al fracaso.

Los hechos cantan, la realidad se impone.

En el ajetreo constante que produce una efervescencia extraordinaria, déble a los metamorfosis que experimenta España, destacaron ya su arrojo en actuación febril y mediante amplios razonamientos nuestros enemigos políticos; numero-o auditorio, muy osequible a sus doctrinas, siguió con vehemencia las iniciativas de sus prohombres, que caldearon el ambiente a su modo, arrojando en inaudito, en desesperado esfuerzo, el jugo nocivo contenido en sus reserorios de repitil, que en sus vanos razonamientos predominó siempre como única característica. El reproche, la insidia, la ofensa vergonzosa, que sin razón profanan con tendencia dañina e inculcadora de que surta su apretado efecto, metiendo a dosis masivas el veneno en el corazón y cerebro de nuestros españoles honrados, no campo ad hoc para el desecolace funesto a que son impedidos. Para éstos, benevolencia; para los dirigentes zurdos, mediocres de relativa alcurnia nuestra censura. El virus productor del marasmo español, quedará neutralizado por la acción tonificante y rápida del contra virus elaborado en ese gran laboratorio, cuyas probetas analiza y cultiva el jefe sereno y conscientemente, viendo su transparencia a través del limpio cristal que forma el recipiente que contiene el corazón sano de sus hombres: la realidad ya encarnada en la próxima batalla, decisiva batalla ciudadana, que dice nuestro jefe; andando, marchando por el camino de nuestra propia redención, que decía Pérez Laborde, encontraremos el cicatrizante y tónico a este estado marasmático que ensombrea el suelo hispano.

CESAR SANCHEZ, Veterinario

Salmerón (Guadalajara)

## Pensión ALCAÑIZ

PRECIOS ECONOMICOS

7 pts. viajeros y 6 pts. estables

Aduana, 6, 1.º T. 23.687

MADRID

Esta pensión es la de todos los Conquenses, instalada en lo más céntrico de la Capital, junto a Montera a 40 metros de la Puerta del Sol

Con las importaciones de trigo extranjero hechas en 1932 por el Ministro de Agricultura del bienio, Marcelino Domingo, perdió el Tesoro español TREINTA millones de pesetas.

¡Que le importa al izquierdismo la prosperidad de España!

## Aniversario

El próximo día 29, a las ocho se celebrará en la Iglesia de San Esteban de esta ciudad, una misa en sufragio de las almas de Carlos Mañas y Domingo Huete, vílmente asesinados el 29 de noviembre de 1933.

A los afiliados de Acción Popular y a todas las personas que deseen sumarse a este acto pladoso se les ruega la asistencia.

# ¡Reinaré en España!

(En el segundo centenario de la muerte del P. Bernardo Hoyos. 1735-1935)

EL 14 DE MAYO DE 1735

Era el 14 de Mayo de 1735, fiesta de la Ascensión del Señor. En el presbiterio de la Iglesia de San Ambrosio de Valladolid, hoy parroquia de San Esteban, muy pronto santuario nacional del Corazón de Jesús, daba gracias, después de comulgar, un estudiante teólogo de la Compañía de Jesús, llamado Bernardo Francisco de Hoyos.

De pronto, se le dejó ver el Corazón de Jesús abrazado en llamas, rasgado por la lanza, rodeado de espinas, coronado por la Cruz.

«Convidaba el divino amor Jesús a mi corazón se metiese en el suyo por aquella herida; que aquí sería mi palacio, mi castillo y mi muro en todo lance... Recogida toda el alma en este camerita celestial, decía: «Este será mi reposo para siempre, aquí habitaré, donde he deseado y elegido».

Pidió entonces el P. Hoyos a la Santísima Trinidad la consecución de sus deseos de apóstol.

Pidió de modo particular «la fiesta del Corazón de Jesús para España, en que al su memoria pareciera haber de ella».

Y entonces fué cuando con voz amorosa y firme, le dijo Jesús: «REINARE EN ESPAÑA, Y CON MAS VENERACION QUE EN OTRAS PARTES».

Tal es la historia de la Gran Promesa del Corazón de Jesús a España.

La promesa es críticamente clara.

Por consiguiente se cumplirá, porque es promesa de Dios.

¡Consuelo grande para los buenos españoles!

## «DEBE REINAR»

¿Y para los otros? ¿para los enemigos de Jesucristo y de su Iglesia? Pues ya lo saben: A pesar de todas sus maquinaciones, a pesar de todos sus aparentes triunfos, Jesucristo ha de reinar en España.

Su reino es reino de amor. También sobre ellos quiere reinar por amor. ¿No le dejan ellos reinar así en esta vida? Entonces reinará por justicia en la eternidad.

Deber de todos los buenos es procurar que la promesa del Corazón de Jesús se cumpla en vida sobre todos los españoles.

Y no sólo sobre los individuos, sino sobre la nación y sobre el Estado.

¡Desgraciado el Estado y desgraciada la nación en que no reina Jesucristo!

«El—ha escrito el Papa Pío XI—es la fuente de salud privada y pública; la fuente de salvación y bienestar para los particulares y para los Estados.—«No hay salvación, en ningún otro, clamaba San Pedro el día de Pentecostés, ante el pueblo delicta, ni ha sido dado a los hombres bajo el cielo otro nombre en el cual podamos salvarnos». (Act., 4, 12).—Sólo Él es el autor de la prosperidad y verdadera felicidad, lo mismo para cada uno de los ciudadanos que para el Estado. «No es feliz la ciudad por razón distinta de la que hace feliz al hombre; porque la ciudad no es otra cosa que la muchedumbre concorde de hombres». (San Agustín).

España sólo será próspera y gloriosa, con prosperidad y gloria verdaderas, cuando como Estado y como Nación reconozca y acate

y proclame a la faz del mundo la soberanía de Jesucristo Rey.

Brillará ese día, no lo dudéis. El Corazón de Jesús lo ha prometido, y sus palabras, que son palabras de un Dios, se cumplirán.

## RATIFICACION DE LA GRAN PROMESA

Ni fué sólo el día de la Ascensión del año 1735 cuando Jesús hizo esa promesa. Algún tiempo después, estaba otra vez el P. Hoyos dando gracias después de la Comunión. El sentimiento vivísimo de que tenía dentro de sí Aquel que era centro de sus ansias, le hacía prorrumpir en gemidos íntimos, con que, en voces del alma, convocaba a todas las criaturas a amar el Corazón amantísimo de Jesús; y con una vehemencia más que humana, clamaba con San Agustín: «Corred, justos; corred, pecadores; corred, pueblos; corred, todos, y venid al Corazón de Jesús».

Aquí, prosigue el P. Bernardo, oí interiormente una voz suavísima que me dijo ahora lo que en otro tiempo a aquella gran sierva del Señor (Santa Margarita), que refiere el libro de *Culto Cordis*: «Pídemelo que quieras por el Corazón Santísimo de mi hijo; y te oíré y concederé lo que me pidas». Y sin libertad, pedí la extensión del reino del mismo Corazón sagrado en España. Y ENTENDÍ SE ME OTORGABA...

Este año, el 29 de Noviembre se celebrará el segundo centenario de la muerte del P. Bernardo de Hoyos.

## Clinica Oftálmica

(Con camas para operados)

Cava Baja, 10.—Tel. 54271

MADRID

DIRECTOR:

DR. JESUS GALINDEZ

## LA ACCION CATOLICA EN PORTALRUBIO

Inauguración de la Juventud Masculina de Acción Católica

No es fácil olvidar el acontecimiento que tuvo lugar en este pueblo el día 10 de los corrientes.

Un alegre repique de campanas congrega en el templo parroquial a gran número de fieles, que quedan sorprendidos ante el espectáculo que a su vista se ofrece.

Veinticuatro jóvenes de la localidad aparecen formados en fila ante las gradas del Altar Mayor, quienes se disponen a oír la Santa Misa, en la que han de recibir el Pan Eucarístico. ¡Con qué devoción oyen la Santa Misa siguiendo las diversas ceremonias cada uno atento a su devocionario! y ¡con qué fervor se acercan a recibir la Sagrada Comunión!

—Da gusto verlos—decía la gente al salir—así debíamos comportarnos todos cuando venimos a la Iglesia.

Terminada la Santa Misa, se procedió a la imposición de insignias de la J. C. E., entregándose el mismo tiempo a cada joven su correspondiente carnet, habiendo pronunciado antes nuestro Párroco una sentida plática alentándonos a perseverar en la J. C. E. que tan solemnemente inaugurábamos, procurando con una vida cada día más ejemplar llevar el convencimiento a los padres de familia que

# Sección Femenina del Colegio "Fr. Luis de León"

Director: D. Eloy Martínez de Toro, Presbítero

El éxito admirable de la sección masculina de este Colegio; la prohibición terminante por la Iglesia, de acuerdo con la moderna Pedagogía, de la *coeducación* y las peticiones continuas de los padres y familia para que llenáramos esta verdadera necesidad de la educación de la juventud femenina de Cuenca, nos movieron a organizar este Colegio, siguiendo las normas de nuestra sección para niños.

Local espacioso e higiénico.—Magnífico internado.—Instrucción religiosa, moral e intelectual completísimas.

1.ª Enseñanza, preparación para ingreso en el Instituto y 1.º y 2.º cursos del Bachillerato.

IFORMES: General Lasso, 12 y Fray Luis de León (antes Agua), 15

¡FAMILIAS CRISTIANAS; ESTE DEBE SER EL COLEGIO DE VUESTRAS HIJAS!

únicamente en la Juventud Católica Española podrán encontrar para sus hijas el ambiente y formación que tanto preocupa hoy a los padres.

Se terminaron los actos de la mañana con una suculenta comida en el local de la Juventud, a la que concurren todos los jóvenes que hablan participado en los actos religiosos de la mañana, reinando en todos una franca y bulliciosa alegría, fiel reflejo del contento que experimentaban nuestras almas recordando aquellos actos tan conmovedores, que minutos antes habíamos vivido en el templo parroquial.

—Casi tres años de lucha.—Así comenzaba nuestro Párroco su allocución, y parecíame al oír estas palabras que su voz temblaba de emoción, al ver realizada una de sus más grandes aspiraciones. Sólo los que hemos perseverado a su lado desde el principio, sabemos los obstáculos y dificultades que se han interpuesto en su camino para la realización de esta obra, y sólo una voluntad firme, como la suya, ha ido desbrozando el camino, sin desmayar un momento, con una constancia sin precedentes y con un entusiasmo que iba creciendo a medida que se aumentaban las dificultades.

No quiero terminar sin hacer una breve reseña del trabajo que se realiza a diario en esta Juventud. Todas las noches tenemos una hora de clase, y a continuación se nos da una conferencia breve, que los lunes, martes y miércoles está a cargo de tres de los jóvenes; y jueves, viernes y sábado a cargo de nuestro Párroco, ilustrando muchas de estas conferencias, sobre todo las catequísticas, con proyecciones de las que tenemos un surtido completo en el Museo Catequístico de la Parroquia; y los domingos tenemos una sesión de cine.

Y termino por hoy dando mis más expresivas gracias a todos aquellos que de alguna manera han contribuido a la formación de esta Juventud, y sobre todo a los padres de los jóvenes que han tenido fuerza de voluntad suficiente para vencer esos respetos humanos y esos dichos de los gentes que de ordinario matan tantas iniciativas buenas y más que nunca en los tiempos que corremos.

FELIX CARRASCO

de la J. C. E.

Portalrubio de Guadamejud, 12-11-1935.

## DIONISIO LOZANO

Especialista en garganta, nariz y oídos DOCTOR CHIRINO, 6

Pasará consulta todos los días laborables de 10 a 1

## ESCENAS DE LA VIDA

# OTOÑO

—Buenos días, agüela—¿Frío, eh?

—Mucho, hijas. En cuanto empiezan a caer las hojas, que no entro en calor. Malo va a ser el invierno. No sé qué va a ser de los probes. Dende las tres estoy en el puesto y no me he estrenado. Mucha hambre va a haber este año.

—No se preocupe, que malo ha de ser que no se saque pa el piri, Vaya, deme usté un real de castañas, y luego la bajará mi hermanilla unas patatas que tenemos pa cenar, que no las ponen mejor condimentadas en el Riz. ¡Y a vivir, agüela!

—Dios os lo pague, si no fuera por vosotras ¿qué iba a ser de mí? No se vende ná.

—Bueno, hasta mañana, agüela.

—Adiós, hijas.

—¡Castañas calentitas! ¿Cuántas, que quemar?

¡Ay! Dios mío, qué malo es el invierno pa los probes.

¡Patatas asás calentitas! ¡Chuletas de huerrial!

—¡Hola!, señor Anacleto, ¿se ha vendido mucho?

—Ni gorda. Hoy día la gente nos tié abandonaos. Con esto de los tupis, los aperitivos, las patatitas a la inglesa y toas esas porquerías de anchoas y demás, los alimentos, sanos como los que expendemos y que nuestros antepasados consumían con delectación, no son del agrado de la generación actual, que desdeña lo castizo. Miste, había un señor que escribía en los papeles, que toas las noches cuando iba al periódico me compraba dos patatas, y en la tertulia de «La Central», en ca Oliveros, he servío yo género a Mariano de Cavia a Joaquín Dicenta y a Antonio Casero, que entoavía esta vivo y no me desmentiría.

—Tié usté razón, lo mismo pasa con mi industria. Antes en las tertullas donde se pasaba la velada, mandaban a la muchacha por unas castañitas, y allí al calor del brasero se las comían tan ricamente. ¡Pero ahora! ¡Si nadie para en su casa cinco minutos siquiera!

—Hombre por allí viene el señor Ambrosio. Otro cadáver. Apenas si quedan ya media docena de simones.

—¿Que hay? Parece que hoy se ha retrasao unas mitajas.

—Vengo hecho un carambano. Memos mal que entoavía quedan estas estufas gratuitas.

—¡Calléntese, señor Ambrosio, ¿qué tal se ha dao?

—Hombre, hoy pué pasar. He cargao con turistas, que me han tomao por recomendación del Emiliano que está de intérprete en el

Palas. Les ha dicho que era lo más típico.

—Naturalmente.

—Como que dentro de poco nos exhibirán como curiosidad municipal, algo así como un bicho antidiluviano. Mis chicos, que son choferos, empeñao en que yo aprenda a manejar el volante, pero yo les digo que me me da vértigos, que a mí me tien que enterrar con mi fiel Lucero, que no conste por na en el mundo que después de tantos años, como me ha dao de comer, termine enseñando sus interiores en una pieza de toros.

—Vaya me voy a dar una vuelta por ahí, a ver si me estreno. ¡Patatas asás calentitas! ¡Chuletas de huerrial! ¡Y... van jumeando!

—Vaya usté con Dios.

—¡La Castañero! ¡Castañas calentitas!

—Y yo, ya que me calentao por fuera, voy a ponerme a tono interiormente. Tié un Monóvar el Pamplinas, que riase de la calefacción central. Si usté gusta...

—Gracias. Que le aproveche señor Ambrosio.

José M.ª PORTALES.

## Se vende

en el mejor sitio de Cuenca el edificio «Parador de la Romana», en Mariano Castaña, 28 y la casa contigua, Sánchez Vera, 1.

Informes a D. A. L.—Calderón de la Barca, 27, pral.

## El arte en el hogar

Para ti, querida lectora, son estas líneas. Si sientes, como yo, el afán de las cosas bellas y es en ti una necesidad, te deleitarán estos renglones.

Si eres indiferente a las cuestiones de estética, lee y piensa después; hazte esta pregunta mental—como proponía Concepción Arenal en sus escritos—: ¿Tendrás, acaso, razón la autora de este artículo en cuanto dice?

Y si encuentras que hay algo aprovechable, ponlo en práctica en la medida que puedas.

Muler: a ti me dirijo. Sé por tanto que una inteligencia ha de comprenderme y un corazón ha de responder a mi llamada. No pongo en ello ningún interés personal. Me guía el afán de poderle ser útil, y la alegría de proporcionarle ese pequeño beneficio, me basta.

Siempre que pronuncio el nombre «Mujer», tan grato a mis oídos, allá en el fondo de mi espíritu te veo gentil y graciosa. Alrosa de cuerpo y de alma noble y generosa. Esto sobre todo.

Tu generosidad, tu esfuerzo personal para rodear de bondad y belleza a los seres que componen tu familia, ha de extenderse a todos los actos. La felicidad tuya, depende de la que sepas labrar para los demás.

Una de las primeras cosas que debe preocuparte para que todos en torno tuyo se sientan dichosos, es la belleza del hogar. Un hogar frío, árido, falto de belleza y atractivos, no puede albergar personas felices.

Cada cosa de nuestro uso personal, tiene algo de nosotros. Es el reflejo de nuestros gustos y forma parte de nuestra propia historia.

El hogar debe ser el sitio más agradable y ameno, donde encuentre reposo el cuerpo y solaz el espíritu. Si quieres estar rodeada de los seres que amas, procura retenerlos el mayor tiempo posible en tu hogar.

El primer paso para que un hogar sea agradable, es una extrema limpieza. Que todo brille de limpio, que todas las cosas, por prosaicas que parezcan, son susceptibles de belleza. Con bien poco gasto puedes transformar gramáticamente tu hogar. Cosas al parecer inservibles, con un poco de arte te darán utilidad y belleza. No regatees jamás el jabón y la pintura de tonos claros, si quieres llevar optimismo y alegría a los tuyos.

Somos, queramos o no, prisioneros del medio en que vivimos, el que ejerce una influencia decisiva en nuestro espíritu y en nuestra salud.

Procura tener todo bien ordenado. El orden ahorra tiempo, dinero y energías, que puedes emplear en otra cosa. Una casa revuelta, aunque estuviera llena de obras de arte, jamás sería asiento de la belleza y bienestar. Acostumbra con cariño y perseverancia a los que conviven en tu hogar, a que cada cosa después de servirse de ella, vuelva al sitio señalado. Una casa ordenada y limpia, por pobre que sea, ha de prestar siempre esa sensación de tranquilidad y confort, que tanto necesita el que trabaja y busca descanso.

Nada te cuesta poner en unos vasos o cacharros de cualquier especie unas flores, aunque sean cortadas de las mil y mil que la Naturaleza nos brinda espontánea y pródiga. Unas ramas verdes, de cualquier especie, serán un adorno barafísimo, gratuito casi siempre, que dará una nota riente a tu hogar. Y si como supongo, en tu alma hay ternura para todos los seres de la Creación, cultiva en macetas las flores que prefieras, con lo que tendrás adorno gratis de tu hogar, sedante del espíritu y enseñanza de los pequeños.

No pienses que es una bagatela el embellecimiento de la casa. Si sabes crear un hogar atractivo, personal, lleno de encantos, insensiblemente se sentirán atraídos por irresistible magnetismo hacia él, deseando llegar a ese oasis de paz, de amor, todos los miembros que componen tu familia. Rodéalos de comodidades y belleza, que es una grata cadena que ha de sujetarlos al centro de la verdadera felicidad: la casa.

No es cuestión de dinero, es de buena voluntad, habilidad y trabajo. No se necesitan muchas pesetas, para con cuatro trapitos hacer una almohada vistosa donde el padre o el esposo puedan reposar con más comodidad, que en la dura silla, por ejemplo. Es una atención que seguramente te agradecerán, y sobre todo: sintiéndose en su casa más a gusto que en ninguna otra parte, no irán tan así-

**F. BIETO**  
ESGULTOR-MARMOLISTA

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Panteones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento.—Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO  
DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca)  
— CUENCA —

**Cementos Portland**  
de las PRINCIPALES MARCAS  
COLON, 38  
(Junto al Garage «La Catalana» CUENCA

**Dr. García Cubertoret**  
(Del Hospital de la Cruz Roja)  
Cirugía y Aparato digestivo  
Consulta de 10 a 12 y de 5 a 7  
Plaza de Cánovas, 9, 2.º - CUENCA

DOCTOR  
**FELIX DE LA MUELA FALCON**  
MEDICINA GENERAL  
NIÑOS  
Rayos Ultravioleta  
Consulta: De 5 a 5.  
MARIANO CATALINA, 4.  
CUENCA

**Academia Benitez**  
Matemáticas, Problemas, Idiomas, Bachillerato y Magisterio : : : : :  
General Lasso, 1. — CUENCA

**LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL**  
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
CAPITAL SOCIAL:  
12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS

Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos.  
FUNDADA EN 1864  
Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.—Seguro contra el robo y Tumulto popular

Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL  
Oficinas: CALDERON DE LA BARCA, 29

duamente al bar, el casino, etcétera, donde no todas las veces saldrás material ni espiritualmente ganancioso. ¡Ellos tampoco!

Preocúpate cada día un poco de esas mil chucherías que dan la nota de intimidad y encanto al hogar. Que en todo momento se note que unas manos femeninas se ocupan del bienestar de la familia, haciendo el hogar agradable.

Antes de lanzarte a comprar un mueble nuevo, piensa si los que tienes por inservibles serían susceptibles de un arreglo. A veces con unos cuantos tornillos, unos trozos de cretones bonitos y un bote de pintura blanca o de tonos claros, se puede componer un agradable gabinete de trabajo, bonito y coquetón. No te dejes alucinar por ese afán desmedido del modernismo, que también las cosas antiguas, aunque sean seres inertes, tienen una sugestiva poesía al hablarnos de generaciones que se han ido.

Esa oscura poesía que nos habla de las alegrías y las penas de nuestras abuelas, tiene una dulzura y un encanto irresistible para quien sepa comprenderlas. En todo caso, aunque no se trate de muebles valiosos, su antigüedad será un sello de nobleza que nos invite a respetarlos más, a mirarlos—valga la palabra—, ya que son espirituales cadenas que nos unen a una tradición familiar.

Prepara, en fin, tu hogar, de modo que se sienta comodidad, y que al levantar la vista del trabajo, veas un ambiente claro que te invite a soñar un poco. Los ojos necesitan también recreo para impregnar el alma de dulzura. Escoge para cuarto de estar el más soleado, que el sol da salud y alegría.

Si en la casa hay niños, sacude tu apatía, si la sientes, y hazles una habitación infantil. Haz para ellos unos frisos de colores alegres que representen juegos de niños, flores o animales.

Nada anestésico, que el ambiente es el mejor educador.

Que el niño, al cerrar sus ojitos, lleve impregnados en la retina cuadros agradables y rientes. Y que cuando se despierte, sea gratamente sorprendido por un rayo de sol, la sonrisa de una mujer y la fragancia de unas flores frescas, puestas sobre su mesita por la mano cariñosa que ha de guiarle en la vida.

María Luisa Vallejo.  
Madrid, 1935.

## Pensión Helvetia

DE SANTIAGO VERA

Mayor 49, Pral.—Telf. 15596

MADRID

AVISO

Siendo tantas las equivocaciones que nuestra antigua y constante clientela ha sufrido por el traslado de domicilio, se ruega a nuestros viajeros no se confundan con el entresuelo que dice sólo pensión, suben al siguiente que es PRINCIPAL que es la de todos los Conquenses. Rigen los mismos precios de siempre.

## REPORTAJE DE MADRID

No queremos privar a nuestros lectores de la interesante entrevista habida por el Sr. Garcirubio, con el entonces ministro de Justicia D. Cándido Casanueva, manifestadora de su labor.

Hay que fortalecer la independencia del Poder judicial. Los Magistrados no deben estar pendientes, al dictar sus resoluciones, de si estas agradarán al Gobierno.—Albornoz dió al traste con las categorías de los funcionarios para llevar a quien quisiera a los puestos más codiciados de la carrera.—Importantes reformas en el Notariado.—El Ministro dispuesto a resolver el problema de los menores delincuentes.—La Reforma Agraria, que no llena todas mis aspiraciones, la considero mucho mejor que la derogada.—Las izquierdas no han sabido defender ni una enemida.

El ministro de Justicia me recibe en seguida que le anuncian mi visita. Ofrece un curioso contraste un despacho tan grande para un ministro tan pequeño: Pequeño de figura, grande inteligencia, gigante de sapientia. D. Cándido Casanueva, con la carrera de ministro, no ha tomado ese empaque absurdo y grotesco que tomaban otros a quienes, azares de la política y no su competencia, elevaban hasta tan alta jerarquía. Acostumbrados a vivir a ras de tierra, no era extraño que en la altura se mareasen. Don Cándido Casanueva sabe ostentar el cargo con sencillez, con naturalidad. Como quien no nació para otros menesteres. Y es que siendo ministro o sin serlo, tiene una personalidad tan destacada como político, como notario y jurisconsulto, que no le puede discutir nadie. Por eso la vanidad del momento no puede emborronarle. Por eso conserva su jovial sencillez, su llaneza atrayente y distinguida campechana.

—Vengo en plan informativo, D. Cándido.  
—Ya lo veo, ya—replica mirando al fotógrafo que se dispone a tirar una pizca.  
Y después de unos minutos de charla privada, inquiere:  
—¿Empezamos?  
—Cuando quiera.

### Independencia del Poder Judicial.

—Se está viendo con aplauso unánime de la España sana cuanto hace usted por lograr la independencia absoluta del Poder judicial.  
—La trayectoria principal del Ministerio—dice el ministro de Justicia—debe encaminarse a fortalecer la independencia del Poder judicial, de tal manera, que, los magistrados no tengan que estar pendientes, al dictar sus resoluciones, de si agradarán o no agradarán al Gobierno, sino únicamente si son o no justos. Para esto he restablecido la ley orgánica del Poder judicial que, aunque data de 1870, tiene perfecta actualidad, cosa que demuestra sus bondades. Los preceptos de esta Ley imponían el ascenso de los funcionarios grado a grado, desde Juez de entrada hasta Magistrado del Supremo, pero vino el Sr. Albornoz y como le convenía tener las manos sueltas para llevar a quien quisiera a los puestos más codiciados de la carrera, dió al traste con las categorías y, de ello ha resultado que en la Audiencia de Madrid hay Magistrados de entrada y en algunas Audiencias provinciales hay Magistrados de término. Con todo esto

se ha terminado mediante el Decreto que el señor Presidente de la República firmó el 25 del pasado julio, restableciendo en toda su pureza los preceptos olvidados de la Ley Orgánica. Tengo la satisfacción al ver que se han acabado los privilegios.

Como complemento de estas disposiciones estoy estudiando el Reglamento de la Inspección de Tribunales para que los pocos funcionarios de este organismo, que no cumplan con su deber, puedan ser rápidamente sancionados.

### Reformas del Notariado.

—¿Ya está en la «Gaceta» la Ley de jubilación forzosa de los Notarios?

—Si; ya he llevado al periódico oficial la Ley, ordenando la jubilación forzosa de los Notarios a los 75 años. Esta medida ha sido para mí dolorosísima porque supone la separación del Notariado de funcionarios dignísimos, que han dejado su existencia entre los folios del Protocolo. Pero el servicio público exige que todos los funcionarios sean aptos para desempeñar, incluso, las más difíciles y molestas funciones del cargo. Por esto, con harto dolor mío, y naturalmente, con un posible perjuicio para mis intereses, no he tenido más remedio que decretar la jubilación forzosa.

También tengo redactado el Reglamento del Notariado, que espero se publicará en la primera quincena de este mes, y del cual no doy detalles porque aún no ha sido firmado por su Excelencia; pero si puedo decir que se ha fundado especialmente en una ponencia hecha por una Comisión nombrada el año 1930. A mi juicio se resuelven todos los problemas pendientes que apasionan a muchos compañeros y que yo he procurado resolver con frialdad e imparcialidad. Inclúyome, en caso de duda, en favor de los que están en las categorías inferiores en la carrera.

### Tribunales de menores.

—¿Qué prepara usted en torno a los Tribunales de Menores cuyo problema está aún sin resolver?

—Estoy estudiando, y he de dedicar todo el tiempo que sea posible, al examen del problema de los menores delincuentes. En España se ha hecho muy poco en esta materia, salvo los esfuerzos verdaderamente admirables del Consejo Superior de Menores y alguna que otra Junta local. Pero, en la mayor parte de las provincias, ni hay Tribunal de menores, ni hay institu-



Es peligroso equivocarse.

Hay leche fresca de 1.ª, de 2.ª y de 3.ª clase, como hay también varias clases de leches condensadas.

NO HAGA VD. FALSAS ECONOMÍAS! SU SALUD VALE MÁS!

Compre siempre leche condensada

## LA LECHERA

la más rica en crema, la más nutritiva, pura y sana.

ciones encargadas de la custodia y vigilancia de los menores que delinquen. Como consecuencia, de ello, a la mayor parte de éstos los juzgan los Jueces de Instrucción, cosa que no puede ser así, porque la delincuencia de los menores no tiene ninguna de las características de los que no lo son. A terminar con el estado de cosas actual, han de encaminarse todos mis esfuerzos.

### La Reforma Agraria

—El día que se aprobó la Reforma de la Reforma Agraria me acordé de cuando usted, en su casa me aseguraba que la Reforma no sería nunca una realidad.

—Entendámonos. Lo que yo le dije a usted es lo mismo que había dicho muchas veces, y era que la Reforma Agraria tal como se aprobó por las Cortes Constituyentes no tenía viabilidad y prueba de ello es que, después de tres años, ni siquiera se ha dado tierra a un campesino, por eso la Reforma se imponía, y aunque ésta no llena todas mis aspiraciones, la considero mucho mejor y de base superior a la derogada.

### Labor Legislativa

—¿Estará usted satisfecho de la labor legislativa realizada en el último período por el Parlamento?

—Se ha trabajado enormemente, de tal manera que, en igualdad de tiempo, no creo que haya habido ningunas Cortes que hayan hecho tanta labor. Bien es verdad que no había oposición porque, desde que se marcharon los socialistas, los demás amigos de izquierdas, rara vez han sabido defender una enemida. Me acordaba yo en esas ocasiones de la obstrucción que hicimos los que pertenecíamos a la Minoría Agraria de las Constituyentes, contra la Ley de Congregaciones religiosas, la Ley Agraria, el Estatuto de Cataluña y la Ley de arrendamientos. Si hubiéramos hecho la oposición que han hecho las izquierdas de ahora, hubieran pasado todas esas Leyes sin protesta y 200 más que hubieran querido los socialistas.

Cecilio Garcirubio.

Madrid 5 Agosto 1935.

## PRO-CUENCA

Días pasados una Comisión de fuerzas vivas de la Población, marchó a Madrid acompañada del señor Gobernador Civil de la Provincia, con objeto de recabar medios económicos, y mejoras, en provecho de la Ciudad, y como medio de conjurar la crisis de trabajo en la actual temporada de invierno.

Las gestiones que se han hecho, son bastantes optimistas.

A la comisión indicada, se unieron en Madrid, los Diputados de la Provincia, visitando a los Ministros de Justicia y Trabajo, Guerra, Instrucción Pública y Obras Públicas, en todos los indicados Centros, fueron muy bien recibidos los comisionados, y obtuvieron excelentes resultados.

Inmediatamente serán concedidas 50.000 pesetas, para el firme especial de la carretera, llamada en esta Ciudad, calle de Colón.

Se concederán unas 20.000 pesetas, para adaptar provisionalmente el edificio del Carmen, para cuartel del Batallón de Infantería de Montaña, que se ha de destinar en fecha próxima, a esta Plaza.

Se conceden otras importantes cantidades, para terminar y construir algunos caminos vecinales, y para repoblación forestal, esto último, con gran interés por parte del Ministro de Trabajo.

El de Obras Públicas, manifestó, que el ferrocarril Cuenca-Lillet, es el primero y más urgente a terminar, y que los proyectos de los puentes de S. Jorge, N.ª Boneta y Villora, estarán pronto despachados, para comenzar las obras; expresando su gran interés por el impulso de las mismas.

En el mismo departamento manifestó el Ministro, que para la reparación y mejora de la Casa de Correos, se han presupuestado 196.000 pesetas.

En el de la Guerra, el Sr. Fanjul les aseguró que muy pronto sería un hecho, el envío del Batallón de Infantería de Montaña, y que existe el proyecto de construir un cuartel en Cuenca, con un presupuesto de dos millones de pesetas, estando muy interesados en ello, tanto él, como el señor Ministro de la Guerra.

La comisión regresó a esta Capital muy satisfecha de sus gestiones, toda vez, que tienen muy fundadas esperanzas de que las mejoras señaladas, serán una realidad en breve.

Nosotros felicitamos a todos, por sus gestiones en favor de los intereses de Cuenca y su Provincia.

## Juventud Católica

Velada

El domingo 24 se proyectará la maravillosa película.

«EL PRISIONERO DE ZENDA»  
Habrá dos sesiones: a las 3 y media y 6 de la tarde. La primera infantil, y la segunda solamente para personas de más de 18 años; que pueden recoger como Socios protectores sus invitaciones en Secretaría.

## GRAN FABRICA DE PAN DE VIENA Y ENSAIMADAS

Callejón de Santo Domingo. núm. 2

El verdadero, el auténtico y exquisito

PAN DE VIENA

con todas sus formas y variedades, es el que elabora con todos los adelantos modernos, esta acreditada Casa

El Pan de Viena

de Benito Rojo, en la cual encontrará siempre, un esmerado servicio a domicilio y una calidad por nadie igualada.

Teléfono número 76

## ACADEMIA "OIKOS"

CALLE DEL PRADO NÚM. 18. MADRID

EXAMEN DE INGRESO EN LA UNIVERSIDAD

Bachillerato

Oposiciones

Idiomas

Cultura general

Residencia de estudiantes

Régimen y disciplina familiares

## LA CATALANA

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases; contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de paralización de trabajo a causa de Incendio

Fundada en 1865

Inscrita en el Ministerio de Hacienda

Domiciliada en BARCELONA.—Paseo de Oracia, 2

Capital suscrito: Ptas. 5.000.000

Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000

Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPAÑIA

Años	Primas	Siniestros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas Patrimoniales
1874	297.919 64	51.209 82	93.613 38	71.161,71
1884	534.400 12	230.532 81	178.133 33	340.492 02
1894	947.765 37	441.228 02	315.855 12	667.785 19
1904	1.859.019 98	675.772 41	619.673 32	860.721 21
1914	4.344.303 38	2.253.819 86	1.445.810 92	1.425.000.—
1924	18.118.468 10	9.737.013 01	6.612.020 30	3.057.268 08
1934	23.555.062 73	11.659.977 32	8.594.986 71	7.904.464,94

Subdirección en Cuenca:

José Echavarría.—Aguirre 3. Pral. Dha.

Autorizado por la Inspección de Seguros y Ahorro en 11 de Mayo de 1932.

## ORNAMENTOS DE IGLESIA

CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sábanillas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino

RAZ, NÚMERO 9, -- MADRID

## Auto-Encendido

Electricidad del Automóvil

Reparación y carga de baterías de Automóvil y Radio. Especialidad en la reparación de Magnetos, Dinamos y Motores de arranque.

Devanado de Inducidos de dinamos de automóvil desde 20 pesetas en adelante. Imantación de magnetos.

AVISO Carga baterías 6-8 volt. a 3,50 pts. id. id. 12-16 id. a 4,00 pts.

Baterías reconstruidas por estos talleres desde 30 pesetas en adelante.

En estos talleres encontrará usted lo que necesita, mucha economía, rapidez y garantía en todos los trabajos.

COLON, 63. — CUENCA. (Frente a la Catalana)

Información local

Cartel de Viajeros

Para Ocaña marchó D. Gonzalo Hernández, Secretario de este Gobierno Civil, con motivo de tener un hermano gravemente enfermo; para Madrid han marchado, D. Vidal Baulista y D. Marcel Cerezo, Oficiales del Cuerpo de Prisiones; de Madrid, ha regresado D. Manuel Ruiz Serrada, Inspector del Timbre y D. Jesús Merchante, Abogado; hemos saludado a don Francisco Molina, Abogado de Pedroñeras, a D. Fidel Montaner, Maestro Nacional de Valencia y a D. Luis Montero Redondo, Abogado de Sevilla.

Enlace

El día 30 del pasado, se celebró en la iglesia parroquial de Atalaya del Cañavate y ante el trono de la Inmaculada, el enlace matrimonial de la Sra. Clementina Alvarez Chirveches, hija de D. Diego Alvarez Agón, maestro nacional de aquel pueblo, con D. José María Ruiz Montoya, hijo del acreditado Industrial de la misma localidad, D. Félix Ruiz Fernández.

La novia lucía elegante vestida de «piel de ángel», hermosa diadema de azahar y largo velo de tul cuya cola era llevada por los angelitos Conchita y Marilí Chirveches Gallardo, hijos de D. José María y D. Concha, primas de la novia y sobrinas del difunto Excelentísimo Sr. Fiscal General de la República, D. Lorenzo Gallardo. El novio vestía elegante traje de «smoking».

Daba el brazo a la novia D. Félix Ruiz Fernández, padre del novio, y del brazo de éste iba la señorita Ursula Alvarez Chirveches, hermana de la novia.

El acta matrimonial fué firmada por D. Salvador Baulista y D. José Ortega.

Terminada la ceremonia del matrimonio, que bendijo D. Casimiro Ayora—durante la cual interpretó escogidas melodías musicales el gran maestro Asterio Ruiz—los invitados, en número aproximado a 200, fueron obsequiados con un espléndido banquete y abundante variedad de pastas, dulces y licores, y terminado este obsequio la gente joven bailó, luciendo sus hábiles artes.

Omitimos, por espacio y por temor a algún involuntario olvido, la designación de los nombres de los asistentes a la ceremonia, y con ocasión del baile, con que fueron obsequiados, baste indicar que concurrieron todos los familiares de los contrayentes y amigos de su intimidad.

El nuevo matrimonio; al que felicitamos efusivamente deseándole goce de una ininterrumpida felicidad, se propone visitar en viaje de novios, Madrid, Barcelona, Valencia y otras poblaciones españolas.

—En Madrid ha contraído matrimonial enlace el acreditado Industrial de aquella plaza D. José Fernández Lozano con nuestra paisana la bella joven María Luisa de la Osa González. Reciban, tanto estos como las familias respectivas, nuestra cordial felicitación.

Dr. Florentino Castro OCUJLISTA

del Hospital de la Cruz Roja de Madrid CERVANTES, 15, — CUENCA Horas de consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6 Teléfono 208

Enfermo

Se encuentra delicado de salud nuestro buen amigo D. Luis Lucas, Oficial de Sala de esta Audiencia. Le deseamos pronto y total restablecimiento.

Imposición de insignias

Mañana llegará a esta Población el señor Ministro de la Gobernación, con el fin de asistir en esta Diputación, a la imposición de las insignias de Comendador de la República al Gobernador Civil de la Provincia, D. José Andreu de Castro. Al acto asistirán representación de los Ayuntamientos de la Provincia, que se celebrará a las once y media de la mañana.

Baja el pan

El Comité Provincial del trigo, ha acordado que desde el día 25 de los corrientes, se expenda el kilo de pan a 0,50, en vez de 0,55 que viene costando.

Neurología

En Serrada de la Fuente (Madrid) ha fallecido la cristiana señora D.ª Manuela Vitos Mateo, tía carnal de nuestros buenos amigos D. Modesto López, Presbítero y de doña Consuelo. Al acto del sepelio que tuvo lugar el día 16 de los corrientes, acudió el vecindario en masa, pruebas inequívocas de respeto y cariño a la finada. Descanse en paz y sus sobrinos y demás familia reciban el testimonio de nuestra pesar.

Aniversario

El próximo día 26 se cumple el octavo del respetable señor don Agapito Morales Peña, Industrial que fué de esta plaza.

Las misas que se digan el indicado día en las iglesias de S. Esteban y Padres Redentoristas, serán aplicadas por su alma.

¡ATENCIÓN!

¿Quiere ahorrarse algunas pesetas? Instale hoy mismo en su casa un contador para la luz eléctrica; de esta forma, tendrá usted buen alumbrado y por menos dinero.

Importante.—Con el fin de favorecer al público en general la Ferretería Copita (antes La Llave), vende los contadores a plazos y al contado. Consulten precios de material eléctrico y ferretería en general, saneamiento y construcción.

No confundirse. La ferretería Copita está instalada en el antiguo comercio de Garay. — Calderón de la Barca, 34, Cuenca

Revocación de un acuerdo

El Tribunal Contencioso administrativo de esta Audiencia ha dictado sentencia, revocando el acuerdo de esta Diputación Provincial de 29 de julio último, por el que se privó de haberes pasivos al ex-secretario de dicha Corporación, don Cayo F. Converse Martínez, por no ser legal el acuerdo pues de siete gestores, solamente votaron cuatro, y uno en contra del acuerdo. Felicitamos al señor Converse por el éxito de su recurso.

Comisión Militar

El pasado lunes estuvo en esta Ciudad, una Comisión técnica militar para reconocer los locales donde provisionalmente pueden instalarse el Batallón de Infantería de Montaña.

Visitaron el edificio del Carmen y les fué de agrado, dijeron que es el sitio más a propósito, por su estrategia y ventilación, quedando conformes en que sea el indicado sitio donde se instalen.

También visitaron los terrenos donde ha de emplazarse el cuartel que se ha de construir, y estarán conformes en el del campo de Cuenca Sporting Club.

La Comisión regresó a Madrid satisfachísima de las atenciones recibidas durante su estancia en esta Ciudad.

Solemne función

El día 24 celebra su función mensual la Archicofradía del Niño Jesús de Praga. Por la mañana, a las nueve, misa de Comunión; y por la tarde, a las cuatro, función, con exposición de S. D. M.

HIERROS DE OCASION Y HIERROS NUEVOS

CORTADILLO PARA HERRAJE: Largo, ancho y grueso que nos pida HIERRO PARA CALZOS Cortado y sin cortar.

TUBOS DE HIERRO Y ACERO Para agua, vapor, aire, postes, etc.

VIGAS, CHAPAS, HIERROS, COMERCIALES, DEPOSITOS PARA AGUA, PUERTAS, REJAS Balcones, Radiadores, Escaleras caracol y otros varios hierros.

Taller de cerrajería y soldadura autógena TUBOS DE HIERRO Y ACERO Para barandillas, cercados y demás usos

Armaduras de hierro para naves, Chapas negras y galvanizadas, etc.

MARUGAN, S. A.

General Ricardos, 3 (Puente de Toledo). Tel. 71046. MADRID.

¡Agricultores!

Aumentarás vuestras cosechas con los ABONOS QUIMICOS que prepara para CEREALES y toda clase de cultivos. la casa de

RAMON GOMEZ SIMARRO ALBACETE

Barrio de San Antón - Apartado de Correos, n.º 96 Camino Muelles Estación. f. c. - Teléfono. num. 313 DEPÓSITO EN MANZANARES.—Carretera de La Solana, núm. 10, duplicado

In formas en Cuenca:

Narciso Redondo. — Droguería

También Ud....

Por pequeña que sea su casa, puede disfrutar, con un gasto insignificante, de Calefacción

IDEAL CLASSIC

Es un error creer que sólo puede instalarse en grandes edificios, pues hay Calefacciones IDEAL CLASSIC para pisos y casas de todos los tamaños.

Su coste es muy moderado y está al alcance de todos los bolsillos. No es un lujo, sino una economía.

Con el carbón de una estufa calienta cuatro habitaciones

FOLLETOS GRATIS

Proyectos y Presupuestos Gratis

Viuda de Faustino Sáiz

MARIANO CATALINA, 52. — CUENCA

Algunas de las instalaciones hechas por esta casa

Palacio del Obispado — Ideal Bar — Colegio «Fray Luis de León» Audiencia Provincial — D. Gabriel Cebrián — Sra. Viuda de don Francisco Mota, Casa Alegría, Sucursal en Valverde del Júcar Banco Español de Crédito, etc.

VILLAMAYOR DE SANTIAGO

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña, la esposa de nuestro buen amigo D. Samuel Fernández, auxiliar de medicina y cirugía en Villamayor de Santiago. Tanto la madre como la recién nacida gozan de buena salud. Nuestra enhorabuena.

CAFES Y CHOCOLATES Columba Los preferidos LOPEZ DE HOYOS 133 MADRID

Audiencia Provincial

Sentencias

A Angel Campos, tres años, seis meses, y 21 días de prisión menor, por abusos deshonestos.

A Gregorio Almazara, por imprudencia temeraria, a un mes y un día de arresto mayor y 3.000 pesetas de indemnización.

Anastasio Soria Culebras, por robo y allanamiento de morada, 250 pesetas por cada delito y las indemnizaciones de 25 y 45 pesetas.

Gregorio Bueno Soriano, por hurto, dos meses y un día de arresto mayor.

Severiano Benito de la Torre, por lesiones, 250 pesetas de multa.

Constantino Garrote Palomares, tenencia de armas, 250 pesetas de multa.

Tomás Martínez Garrudo, por robo, 250 pesetas de multa.

Tiburcio Córdoba Giménez, por homicidio, 12 años y un día de reclusión menor y 10.000 pesetas de indemnización.

Justo Elvira Mochales, por injurias, 250 pesetas de multa y reclusión pública.

Se vende

una jardinera con cuatro ruedas y un Tiburí de dos, con todos sus accesorios y en buenas condiciones. Rozón, D. Juan López, Sacedoncillo.

VENDO

COCHES Y CARRO CUENCA Co'ón, 21

Juan Molina de la Torre ABOGADO Especialidad en materia de herencias y sucesiones Consultas de 10 a 1 Calle de Prados, 8, 2.º CUENCA

SECCION RELIGIOSA

Santoral y Cultos

Día 24. Domingo XXIV de Pentecostés. Sios. Juan de la Cruz, dr. y cf.; Flora, Fermína, mrs.

En la S. I. Catedral, a las nueve y media, Misa conventual. En S. Felipe, a las cinco, función de la Buena Muerte y ejercicio del Mes de Animas. En la ermita de Nra. Sra. de las Angustias, a las tres y media, función del Cuarto Domingo.

Día 25, lunes. Sios. Catalina vg. y mr. Moisés, pb.; Gonzalo, ob.

En la Capilla del Simo, Cristo del Amparo, a las diez función a Santa Catalina predicando D. Santiago Olmo, Sacristán mayor de la S. I. Catedral.

Día 26, martes. Los Desposorios de la Virgen con San José. Sios. Silvestre, ab.; Conrado y Amador, obs.

Día 27, miércoles. Nra. Sra. de la Medalla Milagrosa. Sios. Facundo, Primitivo, mrs.

En la Iglesia del Salvador, a las ocho, Misa de Comunión general y por la tarde a las cinco terminación de la Novena, predicando el P. Miguel Gutierrez, de la Congregación de PP. Paúles. En la Capilla de la Casa de Beneficencia, a las seis, Misa de Comunión general, a las nueve, Misa solemne y por la tarde, a las cuatro y media último día del Solemne Novenario, predicando un P. Paul.

Día 28, jueves. Sios. Rufo, Urbano, mrs.; Gregorio, pp.

Misas de Comunión de los Jueves Eucarísticos

En S. Felipe, a las seis y siete y media. En las parroquias de Santiago y San Esteban, a las ocho.

Hora Santa

En San Felipe a las cinco. Día 29, viernes. Sios. Saturnino, Filomeno, mrs.; Saturnino, ob. y mr. Iluminada, vg.

Día 30, sábado. Sios. Andrés, ap. y mr. Maura y Justina, mrs.

Hoy comienza la Novena a la Purísima. También comienza el ejercicio de las Cuarenta Avenidas. Se cierran las velaciones.

Novenario en honor de María Inmaculada

El día 30, darán principio en las iglesias siguientes: a las cuatro en la de Religiosas Concepcionistas y en la Merced, a las cinco en las Angélicas y parroquia de San Esteban, predicando en esta última el M. I. Sr. D. Rafael Martínez Vega, Canónigo de la S. I. M. Catedral de Toledo. En San Felipe a las cinco y cuarto con Plática por un P. Redentorista.

Adoración Nocturna

El turno de San Julián celebra su Vigilia mensual la noche del 25 en la ermita de Nra. Sra. de la Esperanza, a las nueve y media, siendo aplicada por el alma de D.ª Soledad Pando (q. e. p. d.) adoradora honoraria y bienhechora de la Sección.

Vela al Santísimo

En San Felipe, se expone todas las tardes S. D. M. a las cuatro; a las cinco y media, se reza el Santo Rosario, se hace la Visita y se Reserva.

Se alquila

un local para almacén, Taller o Garage, en Plazuela de las Escuelas, 1.

Se vende

la Cantera de Nuestra Señora del Socorro.

Informes: Sánchez Vera, número 2, Cuenca.

SUCESOS

Reyería

En Villamayor de Santiago, Celsina López Martínez de 42 años, golpeó con unas tenazas de la lumbrera a su convecina Dominga Fernández Martínez, sufriendo estas lesiones en la cabeza y corte de dos dedos de la mano derecha, que se hizo con una hoz, con la que trató de defenderse de su agresora.

PIDA VD. SIEMPRE PILAS ELÉCTRICAS PARA RADIO TIMBRE TELEFONO ALUMBRADO PORTATIL

Apedrean a un tren

En la estación de Caracena, Julián Cañas Muñoz y Miguel Chacón Jarabo, con otros mozos que regresaban de la feria de Huelva, apedrearon el tren correo de Cuenca número 316, y con una piedra lesionaron en el pecho al factor D. Eugenio Piatas; también rompieron algunos cristales del coche de 1.º. Los agresores huyeron, pero fueron detenidos en La Ventosa, ingresando en la Cárcel de Huelva.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX) Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del ESTÓMAGO. INTESTINOS

Choque de automóviles

En la carretera de Ocaña-Alicante, término de Pedroñeras, el coche de viajeros «Federal» M. 53129 conducido por Manuel Godoy Jiménez, chocó con el camión Madrid 53 357, también del servicio público, conducido por Félix Hermoso Mozo, resultando herido el viajero de este último coche, Alonso Pérez.

MARUXA FIBRA ANCHO ACANALADA SUAVE COMO UNA PLUMA DURACION PARA VEINTE AFEITADOS NO IRRITA Y SIRVE PARA TODAS LAS BARBAS Precio 4 pts. el paquete de diez hojas CUENCA: IMP. MODERNA

ULLOA - ÓPTICO GAFAS - LENTES - CARMEN, 14 - MADRID HA INTRODUCIDO EN ESPAÑA "SONOTONE" EL MEJOR APARATO PARA SORDOS